

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

PRIMERA PARTE: COMUNIÓN

1. ¿Me siento parte de la Iglesia? ¿Por qué?

Sí. Por el bautismo y los sacramentos.

La llamada personal.

Porque vivimos una trayectoria de historia como Iglesia.

Me siento con responsabilidad de su marcha.

Te sientes miembro de una comunidad de hermanos que se quieren y caminan juntos.

La universalidad de la Iglesia y ver que vayas donde vayas ahí está la Iglesia hace que no te sientas extraño en ningún sitio donde está la Iglesia, sino acogido.

Si dejas de lado la fe, uno se pierde.

Porque te alegras con las alegrías de la Iglesia y te duelen los dolores

Porque te sientes acogido, apoyado y animado a participar más sintiendo que estás en tu casa. Ambiente y relación de familia.

Por la educación recibida.

Por la fe que tengo.

Porque me siento feliz en la misión evangelizadora.

Porque quiero cambiarla.

Por la participación en las celebraciones.

Sí y con mucho agradecimiento.

2. ¿Qué personas o grupos son dejados al margen de la vida de la Iglesia?

La Iglesia no excluye a nadie. La salvación es para todos.

Mayor sensibilidad a la hora de acoger y dedicar tiempo a los indigentes, enfermos mentales, personas con adicciones... No sólo dar cosas materiales.

Invitar y acoger a personas de otras religiones que acuden a la Iglesia.

Los grupos de iglesia muy consolidados pueden parecer cerrados y no acoger a los que llegan nuevos.

El autoritarismo clerical y laical excluye a los que se acercan.

Las malas formas y la falta de escucha excluyen a los que se acercan.

La falta de formación del voluntariado hace que sólo haya buena voluntad y las cosas a veces no se hacen de forma correcta y eso excluye.

Somos voluntarios y no trabajadores en la Iglesia. Quizás falta conciencia filial y fraternal que nos haga actuar como los que se sienten responsables de sacar adelante algo que es realmente nuestro (y no como voluntarios ni trabajadores)

Gente que por prejuicios o desconocimiento se autoexcluye sin dar oportunidad a que la Iglesia los acoja.

Gente con orientaciones sexuales distintas.

Divorciados.

Discapacitados.

Gente con orientación política e ideológica distinta.

Para las personas de la tercera edad no hay una tarea de primer anuncio.

Los jóvenes se sienten alejados de la fe.

Los que sólo vienen a misa.

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

Los que no cumplen el estándar social
Los que no están implicados en grupos parroquiales.
La clase media no creyente.
Los que no tienen problemas materiales y dejan a Dios de lado.
Los marginados. Se les deja fuera por miedo
Inmigrantes. Hay un “choque” de culturas que dificulta la integración.
Se cuida y acompaña poco a los sacerdotes.
La mujer (no puede ordenarse ni se ve bien que participe en el servicio del acolitado)
Falta comprensión y diálogo.

3. ¿Cómo es la relación entre los diversos miembros o grupos de la parroquia? ¿Con otras realidades eclesiales, parroquias, diócesis?

En los momentos difíciles se ve unidad
En el día a día habría que potenciar las relaciones porque estamos muy “parcelados” en las actividades que tenemos.
Hay gente dominante que rompe las relaciones.
Sería conveniente una participación más equilibrada entre hombres y mujeres en algunas actividades.
Alegría de vernos juntos y cada uno con su tarea
Falta gratuidad en la relación. Se echa de menos un estar por ser familia
La relación con la diócesis se va fortaleciendo, si bien falta una mayor participación sobre todo en las actividades que se organizan para jóvenes.
No hay demasiada relación entre las parroquias.
La relación con otras realidades eclesiales es escasa. Cada uno está en la parcela que le toca un poco encerrado y a veces con actitud chovinista.
Vemos la dificultad de una mayor relación por el problema de las agendas y las actividades que se programan en cada sitio. Coinciden actividades, charlas, encuentros... y otras veces aunque no coincida, hay sensación de saturación al querer llegar a propuestas de las distintas realidades eclesiales o incluso de fuera que puedan parecer enriquecedoras.
Se abre paso la experiencia de que lo diverso es riqueza y no se pide uniformidad.
La relación con otras congregaciones se valora sin ningún tufillo de rivalidad.
Cuando se da la oportunidad de acciones en colaboración resulta positivo y con aprendizaje mutuo

4. ¿Cómo se afrontan en tu parroquia los conflictos, las dificultades o el ver las cosas de forma distinta?

Aunque siempre puedes exponer tu visión y tu criterio con libertad, y se te escucha, la última palabra la tiene el párroco.
Hay esfuerzos personales por solucionar problemas.
Se habla con el sacerdote para que medie y oriente.
Los conflictos se suavizan y cuesta afrontarlos porque no hay actitud de escucha ni humildad para vivir la corrección fraterna.

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

Cuesta que se cierren los problemas por dureza de corazón y persistencia en lo que provoca el problema (personalismos)

Las dificultades se tratan desde un punto de vista único sin abrirse al contraste.

Con reuniones y diálogo.

Con realismo reconocemos su existencia.

Importante utilizar el sentido común para distinguir la importancia de cada caso.

En ocasiones puede ser necesario recurrir a grandes principios: estamos reunidos en nombre de Jesucristo.

5. ¿Qué pasos nos invita a dar el Espíritu para avanzar en la comunión?

Mayor escucha del otro.

Estar pendiente del que necesita y ayudarlo

Potenciar la acogida en la labor litúrgica (ostiario)

Trabajar por mejorar la relación entre los grupos, las parroquias y la diócesis.

Paciencia y escucha.

Poner cada uno de nuestra parte para favorecer la comunión.

No tomar decisiones si no se han rezado antes

Honestidad en la relación

Apoyo como en una familia.

Vivir y hacer comunidad: Humildad para dejarse instruir y como actitud general de vida, implicar nuestros carismas al servicio de todos...

Dar testimonio con la caridad (visitar prisiones, favelas, hospitales...) y leer la biblia y explicarles el valor redentor que revela el texto. Dar testimonio y el mensaje de fe es fundamental.

Fidelidad en el acompañamiento.

Mirar a Jesús y aprender de Él, que pasó haciendo el bien.

Se propone al seminarario que cuide y oriente con insistencia la forma de entrar el párroco en una comunidad: escuchando, cogiendo la inercia de la marcha de la comunidad y partiendo de los frutos de toda la historia de salvación que lleva andada esa comunidad, potenciando los órganos de participación... y desde ahí, seguir enriqueciendo, ilusionando, acompañando, orientando y avanzando desde el diálogo con la riqueza propia de quien llega. Se trata así de que el rostro de la parroquia no dependa del párroco, sino que sea el que da una comunidad adulta y responsable de su misión bautismal.

Trabajar la formación cristiana buscando que sea efectiva en atacar las causas que provocan conflicto: prejuicios, falta fraternidad, humildad, caridad y corrección fraterna, pedir perdón y perdonar... Revisar siempre esa "efectividad".